



CONTRASEÑA

ÓSCAR CEDILLO

@Congjoentillo



‘La suerte está echada’ en Hidalgo

Parece ser que después de 93 años la historia dará un giro en Hidalgo, entidad gobernada desde 1929 por el PRI. Todo apunta a que la gubernatura se la llevará la alianza Juntos Haremos Historia, de Morena-PT-Nueva Alianza, con el candidato puntero Julio Menchaca, priista desde la década de los años 80 hasta 2015. Y sumado al Movimiento de Regeneración Nacional a partir de 2017.

Hidalgo, un estado conformado por 84 municipios, tiene en la Lista Nominal de Electores Definitiva a más de 2 millones 186 ciudadanas y ciudadanos, que por género van a partes iguales: un millón 32 mil son hombres y un millón 154 mil son mujeres.

Es de resaltarse lo que se señala en el círculo político nacional: que Omar Fayad, el actual gobernador del PRI, buscaría pasarse a las filas de Morena una vez que deje la gubernatura. Bajo las actuales circunstancias pareciera que está ‘cedida’ la plaza.

Los vientos no favorecen a Carolina Viggiano, la candidata del partido aún gobernante, cuyo esposo, el diputado priista Rubén Moreira, votó en contra de la reforma eléctrica en San Lázaro el pasado 17 de abril. Ello no le benefició a doña Carolina y sí le han perjudicado cir-

cunstancias locales, como lo ocurrido en los últimos días en la Secretaría de Movilidad de Hidalgo, a cargo de José Guevara, acusado de actos ilícitos.

Algo está funcionando o algo no está funcionando en el país cuando las mediciones indican que las mayorías, a nivel estatal, están por decidir cambiar de partido gobernante en cuatro de las seis entidades donde habrá elecciones: en Hidalgo, decíamos, en Oaxaca, en Quintana Roo y en Tamaulipas, donde resulta interesante señalar que sus últimos tres gobernadores se encuentran en prisión por narcotráfico, delincuencia organizada y enriquecimiento ilícito.

En Durango, la contienda está muy cerrada entre Esteban Villegas, el candidato PAN-PRI-PRD, y la candidata Alma Marina Vitela de Morena-PT-Verde-RSP. El que gane lo hará por una nariz. Y en Aguascalientes, la panista María Teresa Jiménez tiene al momento una ventaja de seis puntos en las encuestas sobre su contendiente Nora Ruvalcaba, de Morena.

Palabras clave

Pero entre todo esto, la ‘suerte echada’ para el PRI en Hidalgo se resume en una ecuación de pocas palabras. Estado muy muy representativo = derrota muy muy representativa. ■■■

Bajo las actuales circunstancias pareciera que está ‘cedida’ la plaza